



Arte y Cultura

AA 2461

Benjamín Morgado sobreviviente del movimiento de vanguardia runrunista

879561000

En el homenaje de la Biblioteca Nacional a los cien años de Daniel de la Vega, acto celebrado, como se recuerda, al mediodía del martes 30 de junio de este año, finalmente apareció en el escenario Benjamín Morgado. Dijo unas cuantas ingeniosidades en prosa e hizo mutis por el foro. Se había hablado y cantado a granel. Después se nos invitó a un refectorio improvisado en una ala del magnífico edificio. Encontré una gracia que Benjamín Morgado estuviese allí, tan jovial, tan orondo, tan sensible a la comunicación de la palabra. Morgado confesó andar ya en los 92 años y de haber trabajado en el teatro con Pepe Vila. Ya en familia, pretendí narrar el episodio que vivió Morgado cuando, víctima de una súbita alza de presión, visitó con urgencia a un cardiólogo. Según mi versión, el cardiólogo, al verlo sofocado, lo colocó en la bicicleta fija y lo hizo pedalear con fuerza. De pronto, Morgado perdió el conocimiento. Se derrumbó sobre sí mismo. Conforme al relato que se me dio en la So-

ciudad de Escritores de Chile, el esfuerzo de la bicicleta le había provocado al colega un infarto cardíaco. Sonriente, me corrigió el propio interesado: "No. No fue un ataque cardíaco. Con el ejercicio de la bicicleta me subió más la presión y perdí el conocimiento. Otro reputado especialista me explicó después que yo soy de esas personas que han vivido toda la existencia con presión alta y que el incidente del desvanecimiento sólo había sido una anécdota". Más adelante, Morgado recordó sus días de poeta "runrunista". Declaró ser el único sobreviviente de aquel simpático y bullicioso movimiento de vanguardia callejera. "Esquinas (1927), "Cartel runrúnico" (1928) fueron obras que le dieron prestigio de jefe de escuela. Raúl Silva Castro caracterizó así a este hijo del siglo: "Benjamín Morgado gozó una jornada de esplendor cuando, en plena juventud, asociado a otros jóvenes como él, lanzó el movimiento runrunista, que duró no lo que viven las rosas sino un par de horas".

Diario Chañarcillo, Lunes 13 de julio de 1992.-

J. 2.

Benjamín Morgado, sobreviviente del movimiento de vanguardia runrunista [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Benjamín Morgado, sobreviviente del movimiento de vanguardia runrunista [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile